



L'écho DE ROCHECLINE

Bulletin trimestriel d'information municipale de la commune d'Allos

Le Mot du Maire

Chers amis,

Dans un contexte budgétaire difficile, nous avons à nouveau voulu construire un budget fortement marqué par notre volonté d'investir, de construire de développer notre village, nos hameaux, l'environnement de nos stations.

Le budget primitif 2016, c'est une ouverture de crédit d'investissements de plus de 3 368 100 € au budget principal et 3 512 604 € au budget de l'eau et assainissement, sans augmentation de la fiscalité et avec un très faible appel à l'emprunt.

Ce sont ces réalisations qui nous permettront d'envisager avec optimisme l'avenir.

Entreprendre, travailler, valoriser notre village et nos hameaux, sécuriser notre environnement en prenant à bras le corps les problématiques liées aux rivières et torrents, tels sont nos objectifs.

Rendre ALLOS attrayant pour ses habitants et résidents, attractif pour ceux qui le découvrent, c'est notre ambition.

Ce challenge, nous ne le gagnerons qu'unis, je compte sur tous, sur vous tous pour réussir et progresser.

Marie-Annick Boizard

VOTE DES BUDGETS PRIMITIFS DE L'EXERCICE 2016

Vote des taux d'imposition des taxes directes locales pour l'année 2016

Le Conseil Municipal, compte tenu du produit fiscal attendu nécessaire à l'équilibre du budget 2016, après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à la majorité de 13 voix pour et 1 voix contre, décide de maintenir les taux appliqués en 2014 et 2015, de fixer et voter pour l'année 2016 les taux d'imposition suivants :

- TAXE D'HABITATION12,09%
- TAXE SUR LE FONCIER BATI23,49%
- TAXE SUR LE FONCIER NON BATI48,03%
- COTISATION FONCIERE DES ENTREPRISES14,21%

Propositions d'investissements 2016

Propositions d'investissements du Budget principal :

Nouveaux crédits pour un montant de 2 557 000 €, qui se rajoutent aux 810 900,00 € reportés de 2015, soit un budget investissement de 3 368 100,00 €.

Parmi ces investissements, il faut noter : la révision du PLU, la construction d'un chalet à la Base de Loisirs, les travaux d'amélioration du Refuge du lac d'Allos (toilettes sèches,

électricité...), le Contrat rivière (suppression seuil de Bouchier), le projet de réhabilitation de la ferme de Vacheresse, les études et travaux de protection des berges de La Foux, l'achat et les travaux du Cinéma de l'Aiguille, la réfection de la route de Bouchier, la sécurisation de la voie de l'Aiguille, les études et travaux de la passerelle des Guinands, l'aménagement de la place du centre station à La Foux, la réhabilitation de l'ancienne scierie à Allos, la sécurisation et l'aménagement de la traversée du Village (RD 908), l'extension des garages communaux, l'aménagement d'une salle hors-sac au Seignus.

Budget Eau et Assainissement

Pour ce qui concerne la section « investissement » les recettes et les dépenses, cette année s'équilibrent à hauteur de 3 512 604 €.

Le principal investissement concerne les travaux de mise aux normes de la station d'épuration, commencés en 2015, pour un montant total de 2 606 804 € auxquels s'ajoutent les travaux d'élimination des eaux parasites avec la réfection de la voirie du centre ancien.

Saint-Sébastien

La fête votive de la St-Sébastien a réuni à Allos, un archéologue, Alexandre Coulaud de l'Institut National de recherches archéologiques préventives (INRAP), une violoncelliste, Julie Emeric, la formation « Les archers du Roi René » d'Aix-en-Provence, ainsi que les « Flèches de Diane », association de chasseurs à l'arc de Toulon.

Une exposition sur St-Sébastien et l'archerie s'est tenue du 20 janvier au 03 février à la médiathèque. L'archerie médiévale a été expliquée au travers de nombreux objets et notamment une splendide collection de lames et pointes de chasse, unique en Europe.

Les enfants de l'école d'Allos ont d'ailleurs eu le privilège d'avoir une visite commentée, le nom de Robin des Bois leur évoquant de belles histoires...



Le samedi soir, une rencontre atypique entre Julie Emeric, violoncelliste et les archers « des flèches de Diane », pour le plus grand bonheur des amateurs de musique et de tir à l'arc.

L'Abbé Benoit a procédé à la bénédiction des arcs et archers, avant de célébrer la messe en l'église St-Sébastien, patron des archers et Saint-Patron d'Allos, une cérémonie riche en émotion qui a permis d'expliquer également à nos visiteurs le sens de cet événement.

La population locale, nos résidents et visiteurs se sont ensuite retrouvés devant l'office de tourisme pour déguster l'apéritif médiéval.

Nous remercions Catherine Planterose pour son implication toute particulière dans l'organisation et la conception de cet événement qui sera pérennisé, car ce fut une belle réussite.

Cinéma l'aiguille

De films en Aiguille !

Racheté par la Mairie d'Allos afin d'éviter une fermeture définitive, le Cinéma de L'Aiguille à La Foux d'Allos a ré-ouvert ses portes en décembre 2015. Le cinéma a depuis proposé des grands succès tels que Star Wars, Les Tuches ou encore Le Revenant mais aussi des films plus pointus comme Un plus Une, Carol, Les Innocentes...



Le Cinéma : Philippe Declerc

Une action culturelle

« Nous avons comme projet d'étendre l'action culturelle de ce lieu, confie Marie Annick Boizard, première élue d'Allos, en proposant au public non seulement des films, mais également des spectacles vivants, des conférences, des concerts. Le réaménagement actuellement à l'étude, afin de moderniser l'équipement et de le rendre polyvalent. Nous pensons qu'Allos et la vallée méritent un lieu culturel où professionnels, amateurs et associations peuvent s'exprimer dans les meilleures conditions. »

De nouveaux projets, des nouvelles actions

Première nouveauté de taille cette année, le cinéma reste ouvert hors saison pour continuer à mettre à l'affiche des grands succès populaires mais également des films labellisés Art et Essai.

Autre innovation, l'équipe du cinéma met en place une action à destination des familles : « Les Samedis des Petits » : Tous les samedis à 16h, un film pour enfants, avec au moins un samedi par mois, une animation et un goûter. C'est ainsi qu'une trentaine de spectateurs venus de toute la vallée se sont réunis autour de la sorcière Proserpine animée par Frank Gétreau (voir encart).

Et la culture n'est pas en reste, dans le cadre des journées européennes des métiers d'art, le cinéma L'Aiguille s'est également associé avec l'Atelier de Naïs (Colmars Les Alpes) et a proposé le dimanche 3 avril, un après midi dédié au métier de costumier et sa relation avec les autres métiers du spectacle.

Au menu, un extrait de la nouvelle pièce de théâtre jouée et écrite par Gérard Linsolas, « Figaro-ci, Beaumarchais-là » et une exposition sur le processus de création d'un costume de scène, en présence de la créatrice, Christelle Bourassier.

Un pôle culturel en gestation

« Nous avons encore plein de projets dans les cartons, poursuit enthousiaste la Maire d'Allos, mais surtout nous voulons nous appuyer sur la dynamique locale de toutes ces petites mains de la vallée qui viennent nous solliciter avec des projets originaux et de faire d'Allos un pôle culturel de proximité. »

C'est ainsi que très prochainement, Marie Claire Lorek, une maman de Thorame Basse, viendra nous parler de ses origines des pays de l'est en nous proposant danse, exposition et bien sûr un dessin animé sous les saveurs des cultures polonaise et hongroise.



sorcières au cinéma : Frank Gétreau

« Il ne faut pas oublier que nous disposons également au village d'une salle des fêtes, d'une salle d'exposition et que nous avons en projet une petite salle polyvalente au Seignus : tous ces équipements avec le cinéma vont nous permettre de consolider l'offre culturelle d'Allos, et qui sait, en les utilisant conjointement, et en nous appuyant sur notre excellente offre d'hébergement, offrir un jour un événement culturel de grande envergure. C'est en tout cas notre vœu le plus cher ! »

Un travail d'équipe...

De Nathalie des Finances à Nathalie des Ressources Humaines, de Alain, Bruno, Patrick, Sébastien, des Techniques à Philippe de l'Informatique et son stagiaire Mattéo, des équipes d'entretien au secrétariat administratif en passant par la police et par les élus, tous se sont mobilisés pour que le cinéma ouvre ses portes ce 24 décembre 2015.

Éléonore Watlet, la coordinatrice du cinéma se souvient : « La veille, nous n'avions pas encore reçu les films, ils étaient restés bloqués aux Orres. C'est Julien (Julien Matheron, troisième adjoint de la mairie - NDLR) qui a traversé le col d'Allos, avec dérogation, pour nous les fournir à temps. Il est rentré à la nuit tombante, et nous avons pu les ingérer, c'est à dire les enregistrer, sur le serveur du projecteur in extremis. » Le vendredi, salle comble, 187 personnes regardaient Star Wars grâce à toute cette dynamique de travail d'équipe. »

Sans parler de l'intervention d'un artisan et d'Alain du Service Technique, qui ont réussi à remettre en ordre le chauffage de la salle et même l'améliorer avec une solution « maison » qui permet aux spectateurs de ne plus devoir venir en doudoune et couverture au cinéma.

... et plein de projets de travaux

Philippe Declerc

Fête du Col d'Allos Samedi 7 mai 2016

Col d'Allos – Altitude 2250 m

Ce site mythique a été durant cette journée le lieu de rencontre entre la vallée du Haut-Verdon et la vallée de l'Ubaye, pour les artisans et producteurs locaux des 2 vallées.



Une idée originale qui a permis à la population venue très nombreuse, de se retrouver pour un apéritif offert par la municipalité d'Allos, en présence de Mme Boizard, Maire de la commune.

Il faut saluer le dévouement et l'implication de Mme Marie-Jeanne Dalmaso qui a été pour beaucoup dans la réussite de cette journée.

La température « frisquette » de ce début mai, n'a pas découragé les montagnards, encore bien emmitoufflés cependant. N'oublions pas que nous sommes à 2250 m...

Nos visiteurs passant le Col, ce jour-là ont fait halte pour déguster les produits locaux, fromages, miels, confitures, pains... et apprécier la vue spectaculaire qu'offrent les paysages encore enneigés, tant du côté Ubaye que du côté Haut-Verdon.



Quelques petites marmottes téméraires ont pointé le bout du nez pour le bonheur des enfants.

Un pique-nique tiré du sac a réuni tout le monde pour profiter au son de l'accordéon de Dino Negro de ce moment très convivial.

Cette idée est à retenir car ce fut un succès et à n'en point douter, la 2ème fête du col est déjà programmée pour 2017 ! avec encore plus de visiteurs et producteurs des 2 vallées.

Martine Guillery

Foire de Printemps 21 mai

Le dimanche de Pentecôte, le 15 mai, la grand'rue d'Allos était animée par le 1er vide-grenier de la saison et le dimanche suivant sur le Pré de Foire, le matériel agricole cotoyait les voitures, les plantes et autres fleurs voisinaient avec le fromage de chèvre et de vache de nos producteurs locaux.

Le nombre grandissant de visiteurs, encourage les organisateurs à répéter cette manifestation printanière l'an prochain, avec animations musicales ou autres.

Nadine Serena

Val d'Allos Gourmand printanier

A l'occasion des vacances de printemps, le petit chalet « Val d'Allos Gourmand » arborait une nouvelle décoration : lapins, poules, œufs qui ont fait le bonheur des enfants !

Les produits locaux ont été mis à l'honneur durant tout l'hiver avec différentes dégustations et le relais était assuré par les restaurateurs puisque les menus étaient affichés et consultés par les visiteurs.

Merci à tous les commerçants qui ont participé à la réussite de l'opération Val d'Allos-Val gourmand, un hiver à croquer.

Martine Guillery



Allos, à la Rencontre de Pharaon



Le 13 février, à la salle des fêtes d'Allos

La 1ère civilisation humaine, se nomme l'Égypte Antique, elle va se développer durant 3500 ans et fera de nous, ses héritiers.

Fort de sa connaissance Alain Pastur, égyptologue, a expliqué au mieux de ses compétences, l'Histoire de cette belle civilisation, agrémentée par la musique de Stéphane Bouveur.

Les spectateurs ont fait un bond en arrière dans l'Histoire et ont rencontré par historien interposé, Osiris, Isis, Seth, Nephtys et autres Dieux et Déesses égyptiens.

Cette soirée s'est terminée par un apéritif convivial.

Alain Pastur

Exposition de peintures du 6 au 14 février 2016

Exposition
HUILE et AQUARELLE
06 au 14 Février 2016 de 16h à 19h



3 artistes peintres s'étaient réunis à la Médiathèque, pour y exposer leurs œuvres et faire découvrir leur propre univers.

Elda Lazinni, aquarelliste, artiste pleine de sensibilité et poète, son amour pour les animaux et la nature apparaît dans toutes ses œuvres.

Jean-Marc Tavot, aquarelliste, sculpteur sur bois, peint le village d'Allos avec beaucoup de douceur et de précision.

Gérard Tridera nous a fait voyager en Afrique, en Himalaya avec des tableaux peints à l'huile plus vrais que nature et également des œuvres plus originales à l'acrylique représentant Léonard de Vinci ou Marylin, entre autres, avec une pointe d'humour.

Nadine Serena

Cinéma l'aiguille

De films en Aiguille !

Racheté par la Mairie d'Allos afin d'éviter une fermeture définitive, le Cinéma de L'Aiguille à La Foux d'Allos a ré-ouvert ses portes en décembre 2015. Le cinéma a depuis proposé des grands succès tels que Star Wars, Les Tuches ou encore Le Revenant mais aussi des films plus pointus comme Un plus Une, Carol, Les Innocentes...



Le Cinéma : Philippe Declerc

Une action culturelle

« Nous avons comme projet d'étendre l'action culturelle de ce lieu, confie Marie Annick Boizard, première élue d'Allos, en proposant au public non seulement des films, mais également des spectacles vivants, des conférences, des concerts. Le réaménagement actuellement à l'étude, afin de moderniser l'équipement et de le rendre polyvalent. Nous pensons qu'Allos et la vallée méritent un lieu culturel où professionnels, amateurs et associations peuvent s'exprimer dans les meilleures conditions. »

De nouveaux projets, des nouvelles actions

Première nouveauté de taille cette année, le cinéma reste ouvert hors saison pour continuer à mettre à l'affiche des grands succès populaires mais également des films labellisés Art et Essai.

Autre innovation, l'équipe du cinéma met en place une action à destination des familles : « Les Samedis des Petits » : Tous les samedis à 16h, un film pour enfants, avec au moins un samedi par mois, une animation et un goûter. C'est ainsi qu'une trentaine de spectateurs venus de toute la vallée se sont réunis autour de la sorcière Proserpine animée par Frank Gétreau (voir encart).

Et la culture n'est pas en reste, dans le cadre des journées européennes des métiers d'art, le cinéma l'Aiguille s'est également associé avec l'Atelier de Naïs (Colmars Les Alpes) et a proposé le dimanche 3 avril, un après midi dédié au métier de costumier et sa relation avec les autres métiers du spectacle.

Au menu, un extrait de la nouvelle pièce de théâtre jouée et écrite par Gérard Linsolas, « Figaro-ci, Beaumarchais-là » et une exposition sur le processus de création d'un costume de scène, en présence de la créatrice, Christelle Bourassier.

Un pôle culturel en gestation

« Nous avons encore plein de projets dans les cartons, poursuit enthousiaste la Maire d'Allos, mais surtout nous voulons nous appuyer sur la dynamique locale de toutes ces petites mains de la vallée qui viennent nous solliciter avec des projets originaux et de faire d'Allos un pôle culturel de proximité. »

C'est ainsi que très prochainement, Marie Claire Lorek, une maman de Thorame Basse, viendra nous parler de ses origines des pays de l'est en nous proposant danse, exposition et bien sûr un dessin animé sous les saveurs des cultures polonaise et hongroise.



sorcières au cinéma : Frank Gétreau

« Il ne faut pas oublier que nous disposons également au village d'une salle des fêtes, d'une salle d'exposition et que nous avons en projet une petite salle polyvalente au Seignus : tous ces équipements avec le cinéma vont nous permettre de consolider l'offre culturelle d'Allos, et qui sait, en les utilisant conjointement, et en nous appuyant sur notre excellente offre d'hébergement, offrir un jour un événement culturel de grande envergure. C'est en tout cas notre vœu le plus cher ! »

Un travail d'équipe...

De Nathalie des Finances à Nathalie des Ressources Humaines, de Alain, Bruno, Patrick, Sébastien, des Techniques à Philippe de l'Informatique et son stagiaire Mattéo, des équipes d'entretien au secrétariat administratif en passant par la police et par les élus, tous se sont mobilisés pour que le cinéma ouvre ses portes ce 24 décembre 2015.

Éléonore Watlet, la coordinatrice du cinéma se souvient : « La veille, nous n'avions pas encore reçu les films, ils étaient restés bloqués aux Orres. C'est Julien (Julien Matheron, troisième adjoint de la mairie - NDLR) qui a traversé le col d'Allos, avec dérogation, pour nous les fournir à temps. Il est rentré à la nuit tombante, et nous avons pu les ingérer, c'est à dire les enregistrer, sur le serveur du projecteur in extremis. » Le vendredi, salle comble, 187 personnes regardaient Star Wars grâce à toute cette dynamique de travail d'équipe. »

Sans parler de l'intervention d'un artisan et d'Alain du Service Technique, qui ont réussi à remettre en ordre le chauffage de la salle et même l'améliorer avec une solution « maison » qui permet aux spectateurs de ne plus devoir venir en doudoune et couverture au cinéma.

... et plein de projets de travaux

Philippe Declerc